Vœux du Maire – Dimanche 05 Janvier 2025 – 11h00

Version du 31 décembre 2024

Madame Béatrice Rucheton, Vice-Présidente du Conseil départemental de Seine et Marne,

Monsieur Pascal Gouhoury, Président de la communauté d'Agglomération du Pays de Fontainebleau, et conseiller départemental de Seine et Marne,

Madame Aude Luquet, ex-députée,

Mesdames et Messieurs les Maires de nos communes voisines,

Mesdames et Messieurs les représentants de la Gendarmerie,

Madame Marielle Rabiot, Directrice de notre école à Cély,

Madame Maryse Galmard-Petters et Messieurs André Dominé et Jean-Jacques Zanella, ancienne et anciens Maire de Cély-en-Bière,

Mesdames et Messieurs les élus de notre commune,

Chers Célysiennes et Célysiens,

Mesdames et Messieurs, chers amis,

C'est avec une immense joie que nous vous accueillons aujourd'hui pour notre traditionnelle cérémonie des vœux. A Cély, c'est la coutume, c'est le premier dimanche de janvier. En l'occurrence la première cérémonie des vœux des 26 communes de la communauté d'agglomération du pays de Fontainebleau.

Ce moment privilégié nous permet de nous retrouver, de prendre un temps pour mesurer le chemin parcouru, mais aussi de partager ensemble les espoirs et les projets qui jalonneront cette nouvelle année.

Avant tout, permettez-moi de vous adresser, en mon nom, au nom du conseil municipal et de l'ensemble des services de la commune, nos vœux les plus chaleureux pour l'année qui commence. Que 2025 vous apporte santé, bonheur et réussite, à vous et à vos proches.

Une pensée particulière pour ceux qui souffrent et à leurs familles, à ceux qui nous ont quittés cette année, et à nos concitoyens de Mayotte frappés par un cyclone épouvantable.

Un mot de bienvenue à tous les nouveaux célysiens : qu'ils n'hésitent pas à se faire connaitre, à se présenter en mairie, je les recevrai avec plaisir. Nous les invitons à participer aux différentes manifestations qui se déroulent tout au long de l'année à Cély.

Ce rendez-vous est aussi une occasion unique de rappeler ce qui fait la force de notre commune : le lien humain, la solidarité, et cette énergie collective qui nous permet d'avancer, même face aux défis les plus complexes.

Nous venons de fêter la 5^{ème} célébration de la nouvelle année depuis 2020, année de l'élection de votre équipe municipale ici présente ; Mais ce n'est que la troisième fois que nous nous retrouvons pour nos vœux, les confinements de 2020 et 2021 nous en empêchaient.

L'an dernier nous avions mis à l'honneur les enfants : nos ambitions pour eux, nos engagements pour leur vie future, nous rappeler que les efforts d'aujourd'hui sont les réconforts de demain, l'assurance de leur bien-être, de leur épanouissement et de leur réussite dans l'avenir.

Cette année, je vous propose de mettre à l'honneur notre force collective, les forces vives de notre communauté. Celles que vous côtoyez régulièrement, celles qui sont à la manœuvre chaque jour, parfois dans l'ombre, et que je souhaiterais mettre aujourd'hui dans la lumière.

Tout d'abord : le personnel communal, celles et ceux qui assurent le service public de notre commune. Celles et ceux qu'inévitablement vous rencontrez, vous sollicitez :

- Quand vous avez besoin de documents d'état civil,
- Quand vous amenez vos enfants à la garderie, à l'étude, en général à nos services périscolaires,
- Quand vous avez besoin d'informations d'urbanisme, que vous souhaitez modifier votre habitation, votre résidence,
- Quand vous avez besoin d'aides pour remplir des documents administratifs,
- Quand vous les croisez, qu'ils s'affairent à rendre agréable et entretenu notre paysage communal,
- Quand vous comptez sur eux pour que les comptes de la commune soient établis avec justesse et sérieux,

Ils sont là pour vous, ils sont neuf, à plein-temps, à votre écoute, au service de tous les célysiennes et célysiens, des plus petits aux plus anciens, à assurer le service public au bénéfice de la collectivité.

Travailler avec eux, c'est pour moi tout d'abord, au quotidien, une aventure humaine. Enthousiaste et pressé, à mon arrivée, j'avoue humblement avoir bousculé leur quotidien, bouleversé leurs habitudes, dérangé leurs certitudes. Ces quatre dernières années, nous avons ensemble transformé les règles, les usages, les routines, les automatismes, changer et modifié les outils de travail...

Je veux tout d'abord leur exprimer ma gratitude pour leur écoute et leur patience, au-delà de leurs étonnements et de leurs doutes bien compréhensibles, pour leur engagement à tester, à essayer, à revenir avec leurs suggestions, en un mot à « jouer le jeu », à accepter de se remettre en question et à se dépasser.

Vous imaginez bien-sûr que tout cela ne s'est pas fait en un jour, il faut du temps, de la persévérance, traverser des moments de doutes, de réussites et d'échecs. Nous les avons, ensemble, surmontés.

Je vous mentirais si par moment, je n'ai pas entendu mes oreilles siffler : « Mais que veut-il donc ? »... « Ça fonctionnait très bien avant, pourquoi changer ? »... En un mot « Il nous soûle ! » ... (Et oui, ils sont très polis, ou alors j'ai mal entendu !...)

Enfin il y a quelques semaines, j'ai pu organiser avec toute l'équipe, les neuf réunis et deux adjointes, un séminaire de cohésion d'équipe : expérience que j'ai vécue professionnellement et que j'ai voulu leur faire partager. Pour ce faire il faut deux choses :

- Un lieu où l'on peut se réunir et s'isoler pour se concentrer sur le séminaire : il y en a un à Cély, spécialisé dans ce type d'évènement, « ChateauForm », situé sur le site du château et du golf de Cély. Sa direction nous a très gentiment aidés en nous proposant des conditions privilégiées, en nous recevant pendant ces deux jours.
 Merci à Madame Stéphanie Mills, directrice du site de ChateauForm à Cély....
- Et une animatrice professionnelle pour animer ce séminaire. Une experte nous en avons une dans notre agglomération, une élue qui assume son rôle de Maire de la commune de Recloses et sa carrière professionnelle. Sonia Risco a accepté d'animer ce séminaire.

Merci ma chère Sonia, ce fût un plaisir immense, partagé par tous les participants...

Ce fût pour nous tous, j'en suis sûr, en enrichissement, une meilleure connaissance de chacun, un moment unique suspendu dans le temps, un petit morceau d'aventure humaine. J'ai été très heureux et très fier d'y participer...

Mesdames, Messieurs, chers amis, ils sont engagés au service de notre commune, voilà une opportunité de mettre un prénom sur des visages :

- Frédéric, Marie-Laure, Valérie, Fabienne, Annick, Audrey, Manon, Yann et Laurent

Vos applaudissements seront pour eux des remerciements, un soutien, des encouragements, de la reconnaissance.

Merci de les applaudir chaleureusement...

* * *

Le second groupe à votre service, ce sont les élus. Ceux que vous avez élus. Ils se sont engagés pour six ans, c'est un engagement long, ce n'est pas un cent mètres, c'est une course de fond.

Ils participent activement à faire fonctionner la commune, chacune, chacun, bénévoles (... il est utile de le rappeler...), ils donnent de leur temps et de leur énergie. La moitié d'entre eux travaillent, ils ont à gérer leur vie professionnelle, leur vie de famille, et leur engagement pour la commune, au service de la collectivité :

- La bonne gestion des deniers de la commune : c'est eux,
- Toutes les animations du village :
 - o Le ciné-club, les rendez-vous de quartier : c'est eux,
 - o Les fêtes du village, la brocante : c'est eux,
 - o Le théâtre à la salle des fêtes, les lectures poétiques : c'est eux,
 - o La cérémonie des vœux, aujourd'hui : c'est eux,

- Les actions auprès des séniors, les actions auprès des enfants et des adolescents : c'est
- La planification des travaux d'entretien des bâtiments, des routes : c'est eux,
- La planification et l'organisation de l'entretien des espaces publics du village : c'est toujours eux,
- Les informations que vous recevez sur l'application du village : c'est encore eux,
- Et tant d'autres actions encore ...

Mesdames, Messieurs, chers amis, ils se sont engagés à votre service, ils sont autour de moi :

- Les adjointes et adjoints : Violette Deschamps, Nicole Brulé, Charles Querné et Michel Arnoult
- Vos conseillers municipaux : Guillaume Gauthier, Valérie Fages, Jérôme Lebègue, Janine Rabiant, Guillaume Pinho, Martine Querné, Fabien Gautier, Arlette Rush et Gilles Verdiani

Vos applaudissements seront pour eux des remerciements, un soutien, des encouragements, de la reconnaissance : Merci de les applaudir...

* * *

Mesdames, Messieurs, Chers amis,

Dans un monde où l'individualisme est souvent glorifié, il est essentiel de se rappeler que les plus grandes réussites, les plus beaux accomplissements, et les plus solides transformations sont souvent le fruit d'un effort collectif.

2024 nous l'a rappelé ; Quelles aventures collectives nous ont été offertes, nous ont fait vibrer au service d'un objectif commun. Cela a été beaucoup dit, mais je ne peux pas me retenir de les citer de nouveau : le spectacle des jeux olympiques et paralympiques de Paris, le fabuleux chantier de Notre Dame de Paris. Ces extraordinaires réalisations, qui nous fascinent n'auraient jamais vu le jour grâce à un individu isolé. Ils sont le fruit d'hommes et de femmes unissant leurs compétences, leurs forces et leurs espoirs autour d'une vision commune.

.../...

En aparté..., ces belles réalisations : quelles sources d'inspirations face à l'adversité, face à des enjeux nationaux transpartisans !... Il semble malheureusement qu'elles ne soient pas entendues par notre classe politique préoccupée essentiellement de leurs egos et de leurs soidisant destins nationaux !

.../...

Le collectif est plus qu'une addition d'individus. C'est une alchimie unique où la diversité des talents, des points de vue et des expériences crée une richesse incomparable. Là où un esprit seul peut voir un problème, une équipe peut trouver des solutions. C'est ensemble que l'on surmonte les obstacles.

Au sein d'un collectif, il y a une puissance qui dépasse les simples résultats : c'est la solidarité. C'est ce sentiment d'appartenir à quelque chose de plus grand que soi. Face aux épreuves, un collectif uni est une force invincible. Il offre le soutien, l'énergie et parfois même l'audace nécessaire pour avancer.

Aujourd'hui, plus que jamais, nous avons besoin de redécouvrir cette puissance. Chacun d'entre vous ici présent, a un rôle à jouer. Ensemble, nous pouvons transformer des idées en réalité, des défis en opportunités, des rêves en accomplissements.

Voilà celles et ceux qui vous sont dévoués, personnel communal et élus de votre commune. Mais ils ne sont pas les seuls et je voudrai ici remercier :

- L'équipe enseignante de notre école et souhaiter la bienvenue à la nouvelle directrice Madame Marielle Rabiot, et lui exprimer tous mes vœux de réussite
- L'ensemble des associations actives de Cély : associations sportives, culturelles, caritatives, ainsi que l'association des parents d'élèves,

* * *

Mesdames, Messieurs, chers habitants,

La vie d'une commune ne repose pas uniquement sur ses institutions. Elle repose avant tout sur ses habitants, sur vous. Trop souvent on se tourne vers la mairie ou les services municipaux en pensant que tout peut venir d'eux. Mais soyons honnêtes : une commune, ce n'est pas seulement une administration. C'est avant tout une communauté, et cette communauté a besoin de vous pour prospérer.

Aujourd'hui je ne suis pas ici pour vous demander d'attendre des solutions toutes faites. Je suis ici pour vous dire que vous êtes une partie essentielle des solutions. Ensemble, nous pouvons construire un avenir meilleur, mais cela exige l'implication de chacun.

Il est vrai que la commune a des responsabilités : entretenir les espaces publics, garantir des services essentiels, organiser des projets structurants. Nous faisons et continuerons de faire tout ce qui est en notre pouvoir pour répondre à vos besoins, et aux besoins de notre communauté.

Nous aurons investi, au terme de l'année 2025, plus d'un million d'euros. Principalement dans des travaux d'économie d'énergie (amélioration énergétique des bâtiments et des systèmes de chauffage, à la mairie, à l'école, au périscolaire, à la salle des fêtes) c'est déjà fait et nous allons continuer. La refonte complète de l'éclairage public de notre village est en cours nous devrions en voir la réalisation au deuxième semestre 2025.

Je vous rappelle notre engagement envers vous quand nous avons été élus : investir avec comme objectif la réduction des coûts de fonctionnement, et particulièrement les dépenses d'énergies. Chaque euro investi a pour vocation de faire des économies et de dégager chaque année des moyens, pour pallier aux réductions récurrentes des dotations d'état aux communes,

pour continuer à assurer les services publics que légitimement vous êtes en droit d'attendre. Nous avons l'ambition de ne pas augmenter les impôts communaux et nous tiendrons ces objectifs.

Je voudrais, à ce sujet, vivement remercier ceux qui nous ont aidé, et qui continuent à rendre possible la réalisation de nos projets. Celles et ceux qui nous apportent leur soutien pour obtenir les subventions qui nous sont absolument indispensables :

- L'état, en la personne de Monsieur Thierry Maille, Sous-Préfet de Fontainebleau,
- La Région, en la personne de Madame Anne Chain-Larchet, Vice-Présidente du Sénat et conseillère régionale,
- Le département, en les personnes de Madame Béatrice Rucheton et Monsieur Pascal Gouhoury,
- La Communauté d'Agglomération du Pays de Fontainebleau, en la personne de Monsieur Pascal Gouhoury,

Mais soyons clairs : la commune n'a ni des ressources infinies, ni la capacité de répondre seule à tous les défis. Certains problèmes, comme le lien social, la solidarité entre voisins, ou encore l'animation de notre quotidien, ne peuvent être résolus que par ceux qui vivent ici, c'est-à-dire vous.

Votre implication n'est pas un détail. C'est ce qui donne vie à une commune. Vous avez des solutions, des rêves pour notre commune ? Nous avons besoin de les entendre, qu'il s'agisse de rejoindre une association, de prendre part à des projets participatifs, ou même de proposer votre aide pour un évènement local, chaque geste compte.

En apprenant à connaître vos voisins, en dialoguant, en créant du lien, vous contribuez à bâtir une commune plus solidaire et plus humaine. Quand les habitants s'impliquent, les projets avancent plus vite, sont plus durables, et surtout, répondent mieux aux attentes réelles.

Alors aujourd'hui je vous invite à franchir un pas. Que ce soit petit ou grand, chaque geste compte. Rejoignez les réunions publiques. Elles ne sont pas là pour écouter, mais pour échanger. Donnez de votre temps, que ce soit pour une association, un évènement ou simplement prêter main-forte à vos voisins. Proposez vos idées, car notre commune a besoin de la créativité et de l'énergie de chacun pour se transformer. N'attendez pas que tout vienne d'en haut. Le changement commence ici, avec vous, avec nous.

Mesdames et Messieurs, la commune est un terrain fertile, mais ce sont ses habitants qui la font fleurir.

* * *

Un clin d'œil à nos fidèles partenaires :

- La société Adéïsse, notre prestataire de service informatique,
- La société AppsConseils, le créateur de notre application,

- L'Institut Médico-Educatif « l'Envolée » qui participe activement à l'entretien des espaces verts de notre commune
- Maître Ingrid Van Eslandes, avocate conseil auprès de notre commune
- L'ensemble des entreprises qui ont activement participé à nos projets sous la direction de notre architecte Guillaume Seurre :

L'entreprise d'électricité : DSGES
L'entreprise chauffagiste : Descantes
L'entreprise de menuiserie : Fortier

o L'entreprise d'isolation et de peinture : Bource

o L'entreprise de couverture : SP Toiture

Je souhaiterais aussi adresser nos remerciements :

- A la brigade de gendarmerie de Cély, toujours présente, merci également à son commandant le Major Rossignol constamment disponible et à notre écoute avec lequel il est toujours agréable d'échanger.

* * *

Voilà j'ai voulu cette cérémonie des vœux intimiste, pour compléter je donne la parole à Béatrice Rucheton, Vice-Présidente du Conseil départemental puis à Pascal Gouhoury, en tant que Président de la Communauté d'Agglomération du Pays de Fontainebleau. Je lui laisse la parole sur les actions importantes de notre communauté auxquelles nous avons activement participées, pour faire valoir votre voix célysienne, et pour défendre les intérêts de notre communauté d'agglomération.

Merci Pascal, je te laisse la parole.....

* * *

Je vous remercie pour votre présence et votre écoute.

De nouveau je vous souhaite à toutes et à tous une belle et heureuse année 2025.

Je vous invite maintenant à un moment d'échange, à fêter ensemble cette nouvelle année autour d'un verre amical.

Merci à toutes et tous.....

* * *